

Senador Defiende Acción de Reagan en Conflicto C.A.

WASHINGTON, abril 21 (UPI).— El senador Barry Goldwater criticó hoy a los miembros del Congreso "que no tienen todos los hechos" por sugerir que el Ejecutivo violó la ley que prohíbe la ayuda secreta a grupos que tratan de derrocar al Gobierno de Nicaragua.

"El Presidente no viola ninguna restricción de la Enmienda Boland", dijo el republicano de Arizona y Presidente de la Comisión de Inteligencia en un discurso ante sus colegas.

La enmienda prohíbe a la Agencia Central de Inteligencia y al Departamento de Defensa, la entrega de fondos o equipo a grupos que tratan de derrocar al Gobierno izquierdista de Nicaragua.

Varios legisladores han acusado al Ejecutivo de

ayudar en secreto a las guerrillas que operan dentro de Nicaragua.

En su discurso, Goldwater criticó a los legisladores que "no tienen todos los hechos" y hacen "declaraciones políticas sobre nuestro gobierno y su violación de la ley".

"Quien se moleste en leer los hechos sobre América Central" hallaría que "muestran claramente que no hay intención de derrocar al Gobierno de Nicaragua", afirmó.

Pierde Terreno Bolsa de Valores de Nueva York

NEUVA YORK, abril 21 (AP).— La Bolsa perdió terreno hoy en transacciones cuantiosas, interrumpiendo así la ofensiva sobre la barrera de los 1,200 puntos emprendida por el Promedio Dow Jones de acciones industriales.

Los precios experimentaron altibajos durante la mayor parte del día, y no lograron mantener la tendencia alcista de sesiones previas.

Un alza menor en las tasas de interés también enfrió el entusiasmo de los inversionistas, según se dijo.

El Departamento de Comercio dijo que las órdenes de compra de productos duraderos subieron en un 0,3 por ciento en marzo.

El Promedio Dow Jones de 30 acciones industriales perdió hoy 3,20 puntos para cerrar a 1,188,27.

Las acciones perdedoras superaron a las ganadoras en la Bolsa de Nueva York. El volumen total ascendió a 106,17 millones de certificados, en baja respecto a los 110,24 millones de ayer.

El índice compuesto bajó 0,34 puntos para cerrar a 91,95.

PRECIOS DOLAR YORO

LONDRES, abril 21 (UPI).— El dólar cerró

—Favor pase a la página 19.

E.U. Defenderá C.A. por su Interés Estratégico

WASHINGTON, abril 21 (EFE).— Las Fuerzas Armadas de El Salvador atraviesan por "un momento crucial", aseguró a "EFE", en Washington, un alto militar salvadoreño.

El entrevistado, cuya identidad pidió que no se hiciera pública, dijo que la futura actitud del nuevo Ministro de Defensa, General Carlos Eugenio Vidales Casanova, es vital en este momento de transición.

"Si responde a las inquietudes de unidad y cambia los métodos de lu-

cha contra los subversivos —agregó—, garantizará el nuevo Ministro la unidad de las Fuerzas Armadas".

Refiriéndose al levantamiento de enero pasado en la región de Cabañas, señaló que "no fue un movimiento de indisciplina sino que reflejó el malestar y divisionismo existente dentro de la institución".

Criticó al anterior hombre fuerte de El Salvador, general José Guillermo García, al que adjudicó fracasos en la lucha contra la guerrilla por el apego de

—Favor pase a la página 31.

Urgente Envío Munición de E.U. para El Salvador

WASHINGTON, abril 21 (AP).— El Departamento de Defensa de Estados Unidos, afirmando nuevamente que al ejército salvadoreño se le está acobardando la munición, ha usado fondos destinados a repuestos de avión para pagar un envío de emergencia de balas para fusil M-16 a ese país, dijeron hoy funcionarios oficiales.

Un funcionario del Departamento de Defensa, que no quiso ser identificado, dijo que la munición estaba siendo entregada en

situación de emergencia.

Las fuentes dijeron que el Gobierno no tenía alternativas sino transferir los fondos destinados previamente a repuestos para aviones A-37 de El Salvador, a causa de demoras congresionales en estudiar el pedido gubernamental de 110 millones de dólares en ayuda militar adicional.

Los funcionarios dijeron que la munición —cuatro millones de balas— será enviada el mes próximo.



CARGUERO LIBIO. Manaus, Brasil, abril 21.— Uno de los tres cargueros libios de fabricación soviética con armas destinadas a los sandinistas, visto en este puerto brasileño, luego que las autoridades decidieron investigar y evaluar el contenido bélico de la carga. Otro carguero se encuentra en Recife. Informes señalan que un quinto avión libio con armas fue detenido en Colombia. (UNIFAX II de UPI).

"Guerra de Pandillas" en la Guerrilla Salvadoreña

WASHINGTON, abril 21 (AP).— El suicidio del líder guerrillero salvadoreño

Salvador Cayetano Carpio en Nicaragua, demuestra que ha estallado

FDN Predice Derrota de Ejército Sandinista

TEGUCIGALPA, abril 21 (AP).— La radio "15 de Septiembre", de los rebeldes nicaragüenses dijo hoy que los combatientes antisandinistas causaron 120 bajas, entre muertos y heridos, al ejército de Nicaragua en un enfrentamiento ocurrido en La Flor, al norte de la provincia de Jinotega.

Dijo que el combate duró ocho horas y que nueve insurgentes resultaron heridos al retirarse "ordenadamente a las montañas".

La estación clandestina de la Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN), dijo que los rebeldes incursionaron ayer por primera vez en la ciudad de Ocotal, cabecera de la provincia nortea de Nueva Segovia.

"Nuestros comandos penetraron al barrio de Guadalupe de la ciudad de

Ocotal, y hostilizaron fuertemente al ejército marxista. El operativo fue montado por la fuerza de tarea "Nicarao" para evaluar el grado de receptividad de la población urbana hacia los combatientes de la FDN. El resultado fue altamente positivo, y los habitantes de Guadalupe vitorearon entusiasmadamente a los patriotas de la libertad", dijo la radio, y aseguró que "los rebeldes controlan numerosos poblados de las provincias de Madriz, Jinotega, Esteli, Nueva Segovia, Matagalpa, Chinandega y Rivas, al norte, centro y sur de Nicaragua".

"La victoria está cerca, pronto derrocaremos a los dictadores comunistas del Frente Sandinista", dijo la radio insurgente.

una "lucha de pandillas" entre los insurgentes, dijo hoy un vocero del Departamento de Estado.

Alan Romberg, vocero del Departamento de Estado, dijo a la prensa que "está bastante claro que ha estallado una lucha de pandillas entre los insurgentes, "quien atribuyó a este hecho la muerte de los comandantes guerrilleros Mérida, Anaya Montes (Ana María) y Salvador Cayetano Carpio (Marcial). Este último se suicidó al saber que uno de sus más cercanos colaboradores, Rogelio Bazaglia Reinos, fue el autor de la muerte de "Ana María".

Romberg indicó que "todo esto parece estar sucediendo en Nicaragua".

El Gobierno estadounidense ha acusado en varias oportunidades al de Nicaragua de apoyar a los rebeldes salvadoreños, algo que las autoridades sandinistas niegan.

En San Francisco Será Convención Demócratas de E.U.

WASHINGTON, abril 21 (EFE).— El Partido Demócrata de los EE. UU. designó hoy a San Francisco (California) como sede de su convención nacional de 1984, en la que deberá de elegir a sus candidatos a la presidencia estadounidense.

La metrópoli californiana logró la mayoría de los votos en el Comité seleccionador del Partido, superando las ofertas presentadas por Chicago (Illinois), Detroit (Michigan), Nueva York y Washington. Será la primera convención nacional demócrata en una ciudad de la costa del Pacífico, desde que John F. Kennedy ganó la candidatura para luego resultar victorioso en las elecciones presidenciales de 1960.

El comienzo de la convención se programó para el 16 de julio de 1984, tres y medio meses antes de la celebración de las elecciones.

"Grupo Contadora"

D'Escoto Rechaza Reunión Conjunta de Cancilleres

PANAMA, 21 abril (ACAN-EFE).— A media tarde de hoy iniciaron el regreso a sus países los Ministros de Relaciones Exteriores de Centro América, después de mantener a lo largo de los últimos dos días una ronda de consultas con los cancilleres del "Grupo de Contadora".

El primero en abandonar Panamá fue el canciller de El Salvador, Fidel Chávez Mena, quien antes de partir afirmó que estas reuniones han marcado un camino de esperanza para lograr la paz en la región.

Chávez Mena agregó que se han comprobado los deseos de buscar un arreglo y calificó de positivas las reuniones, "aunque no hemos podido llevar a cabo un enfoque de tipo regional y multilateral".

El Ministro de Relaciones Exteriores salvadoreño insistió en la necesidad de una sesión de trabajo conjunto de los nueve cancilleres y afirmó que se ha discutido el procedimiento para posteriores encuentros.

Por su parte, el canciller de Honduras, Edgardo Paz Barnica, también estimó positiva la reunión de consultas de las últimas cuarenta y ocho horas, si bien insistió en que algunos de los asistentes hubieran preferido una sesión global de los cinco cancilleres centroamericanos.

Paz Barnica afirmó que el Ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua, Miguel D'Escoto, rechazó

—Favor pase a la página 19.



REFUGIADOS CHINOS. Pekín, abril 21.— Centenares de residentes chinos en la zona fronteriza con Viet-Nam, se han visto obligados a buscar refugio en cuevas, al huir de sus hogares por las recientes incursiones y tregua de artillería del ejército vietnamita. (UNIFAX II de UPI).